
N i e d e r s c h r i f t  
UAK/001/2021 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Unterausschusses 

"Kinderspielplätze" der Stadt Rheine 
am 22.03.2021 

 
 

Die heutige Sitzung des Unterausschusses "Kinderspielplätze" der Stadt Rheine, zu der alle Mit-
glieder ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt um 
17:05 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzende: 
 

Frau Gabriele Leskow SPD Ratsmitglied/Vorsitzende   
 
 Mitglieder: 
 

Frau Sylvia Egelkamp Jugendverbände/Wohl-
fahrtsverbände   

Herr André Heeke FDP Sachkundiger Bürger   

Herr Johannes Lammers CDU Sachkundiger Bürger   

Frau Ulrike Paege Familienbeirat   

Herr Heiko Schomaker UWG Sachkundiger Bürger   
 
 Vertreter: 
 

Herr Til Beckers CDU Vertretung für Frau  

Raphaela Scholz 
 
 Verwaltung: 
 

Frau Andrea Atrott Schriftführerin   

Frau Julia Breuksch Stadtplanung   

Herr Raimund Gausmann Beigeordneter   

Herr Frank Gerdes Stadtplanung  

(ab 17:25 Uhr - Top 7) 

Frau Diana Möllers Kinder- und Jugendschutz   

Frau Franziska Moß Planerin Grünflä-
chen/Kinderspielplätze   
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Herr Gerald Schneege Grünflächenunterhaltung   

Frau Annette Wiggers Jugendamtsleiterin   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 

Herr Jens Krage BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Frau Raphaela Scholz CDU Ratsmitglied   
 
 
 
 
Frau Leskow eröffnet die heutige Sitzung des Unterausschusses Kinderspielplätze der Stadt 
Rheine.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.  
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Bestellung einer Schriftführerin und einer stellv. Schriftführerin 
Vorlage: 033/21 
 

 
 
Beschluss: 
Der Unterausschuss „Kinderspielplätze“ bestellt in analoger Anwendung des § 52 Abs. 1 GO in 
Verbindung mit § 58 Abs. 2 und 7 GO Frau Andrea Atrott zur Schriftführerin und Frau Nadine 
Sinnigen zur stellvertretenden Schriftführerin. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
2. 
 

Niederschrift Nr. UAK/006/2020 über die öffentliche Sitzung des Unterausschus-
ses am 20. Januar 2020 
 

Zu Form und Inhalt der Niederschrift werden weder Änderungs- noch Ergänzungswünsche vor-
getragen. 
 
 
3. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

 
 
3.1. 
 

Renovierungsliste der Spielflächen in Rheine 2020 
 

Auf die Frage von Herrn Lammers antwortet Herr Gausmann, dass die Übertragung der Mittel in 
der letzten Woche im Haupt- Digital- und Finanzausschuss beschlossen worden sei. 
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Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis. 
 
3.2. 
 

Renovierungsliste der Spielflächen in Rheine 2021 
 

Die Renovierungsliste wird zur Kenntnis genommen. 
 
3.3. 
 

TV Jahn Skateboard-Anlage/Germanenallee 
 

Herr Schomaker bittet um Informationen zur weiteren Planung der Skateboard-Anlage. Frau 
Wiggers erklärt, dass diese zusammen mit den Bedarfen anderer Outdoor-Sportflächen betrach-
tet werden soll. Die Bedarfe sollen z. B. bei einer Sommerferienaktion mit abgefragt werden. 
Weitere Informationen seien unter Top 11 „Pumptrack“ der Einladungsunterlagen aufgeführt. 
Sollten zwischenzeitlich reparaturbedürftige Schäden an der Skateboard-Anlage des TV Jahn 
entstehen, würden diese weiterhin – im Rahmen der Verkehrssicherheitspflicht –  repariert wer-
den. 
 
Herr Gausmann nennt die vielfältigen Bereiche, aus denen die Bedarfe zusammengetragen wer-
den, und fügt hinzu, dass unter Betrachtung des Gesamt-Kontextes eine Jugendfreiraumpla-
nung entwickelt werde.   
 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis.  
 
3.4. 
 

Nadigstraße 
 

Auf die Frage von Herrn Lammers, wie die Anschaffung von barrierefreien Spielgeräten finan-
ziert werde, informiert Herr Gausmann, dass es für barrierefreie Mittel ein Budget im FB 8 mit 
100.000 Euro gebe. Davon sollen am 23. März 2021 im Sozialausschuss 30.000 Euro bewilligt 
werden. Darüber hinaus fließen die Verkaufserlöse von Spielplätzen dem Budget wieder zu, die 
für die Mehrkosten verwendet werden können. 
 
 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis.  
 
4. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

Es sind keine Einwohner(innen) anwesend.  
 
5. 
 

Umwandlung der BMX-Anlage in Mesum in ein Parkour-Sportgelände 
 

Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis.   
 
6. 
 

Umgestaltung der Hasenhöhle in Mesum-Feld 
 

Herr Gausmann erklärt, dass das eine oder andere vorgestellte Element aus dem im Sommer 
2020 durchgeführten Wettbewerb der Hochschule Osnabrück umgesetzt werden soll und, falls 
es die Fördermöglichkeiten gebe, der Spielplatz Hasenhöhle sehr umfangreich auf dem neues-
ten Stand gebracht werden könne. Die Betreiber/Initiative der Hasenhöhle hätten sich sehr für 
die Umsetzung der Neugestaltung eingesetzt. Frau Wiggers ergänzt, dass im letzten Jahr auch 
ein coronakonformes Beteiligungsverfahren mit den Kindern, Jugendlichen und Anwohnern 
durchgeführt worden sei und die Ergebnisse in die Gesamtplanung einfließen werden. Diese sei 
für dieses Jahr geplant, und eventuell werde nach der Jubiläumsfeier im Spätherbst mit der 
Umsetzung begonnen. 
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Frau Moß informiert über die verschiedenen Möglichkeiten eines Fördermittelantrages und de-
ren Bedingungen.  
 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis.    
 
7. 
 

Verbot von Hunden auf Spielflächen 
 

Gemäß dem Auftrag aus der letzten Sitzung des Unterausschusses Kinderspielplätze am 
20. Januar 2020 an die Verwaltung – zur Verbesserung der Situation auf Spielplätzen weitere 
mögliche Maßnahmen zu entwickeln – informieren Herr Gausmann und Frau Wiggers über die 
Möglichkeiten.  
 
Die Ausschussmitglieder und die Verwaltung diskutieren ausführlich über die Vor- und Nachteile 
der verschiedenen Möglichkeiten und die erforderlichen Maßnahmen und Auswirkungen. Da 
sich die Hundehalter nicht an die geltenden Satzungen auf Spielplätzen halten und das Kindes-
wohl durch die Hundekotverschmutzung gefährdet ist, sind die Ausschussmitglieder der Mei-
nung, dass die Spielplätze hundefrei werden müssen.   
 
Empfehlung: 
Der Unterausschuss Kinderspielplätze empfiehlt der Verwaltung, eine Vorberatungsvorlage zum 
Verbot von Hunden auf Spielplätzen für den nächsten Jugendhilfeausschuss am 20. Mai 2021 
zu erstellen, die wegen der erforderlichen Satzungsänderungen der Paragrafen 3 und 5 zur Be-
schlussfassung auch in den Rat gehen wird. 
 
 
8. 
 

Fortschreibung Spielflächenbedarfsplan 2023-2028 
 

Die Fortschreibung wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
9. 
 

Spielflächen-Planung Oststraße/Eschendorf-Nord 
 

Frau Breuksch erläutert die Spielflächenplanung. Die Ausschussmitglieder und die Verwaltung 
besprechen die von beiden Seiten gestellten Fragen. Änderungswünsche werden nicht vorge-
tragen.  
 
Empfehlung: 
Die Mitglieder des Unterausschusses Kinderspielplätze empfehlen die Schaffung einer neuen 
Spielfläche im Plangebiet und beauftragen die Verwaltung eine Vorlage in den Jugendhilfeaus-
schuss zu geben. 
 
 
10. 
 

Spielfläche Stienkamp/Mesum Dorf 
 

Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis. 
 
 
11. 
 

Pumptrack 
 

Auf die Frage von Frau Egelkamp informiert Frau Wiggers, dass die Sommerferienaktion mit der 
mobilen Pumptrack-Anlage für 4 Wochen geplant sei. In der nächsten Sitzung des Unteraus-
schusses Kinderspielplätze sei beabsichtigt, zu den Auswertungen der Sommerferienaktion und 
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den weiteren Planungen von Outdoor-Sportflächen zu berichten. Herr Gausmann schlägt vor, 
dass diese im November 2021 stattfinden könne.   
 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis. 
 
 
12. 
 

Spielflächenerweiterung Josef-Pieper-Weg in Elte 
 

 
 
Die Mitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis.  
 
 
13. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Es werden weder Anfragen noch Anregungen vorgetragen. 
 
Frau Wiggers ergänzt zu dem Top 3.4 „Nadigstraße“, dass sie in der letzten Woche mit den 
Technischen Betrieben auf dem Spielplatz gewesen sei. Für die Spielflächenerweiterung sei 
eine Seilbahn geplant. Einige Anwohner(innen) seien besorgt, dass es dort durch Ansammlun-
gen von Jugendlichen zu Ruhestörungen, Vandalismus und Urinieren kommen könne. Damit 
sich die Randgebiete nicht mehr so gut dafür eignen, werde eine etwas dichtere Bepflanzung 
geplant. Wichtig sei ihr, die Anregung der Anwohner(innen) vorzutragen, eine Toilettenanlage 
aufzubauen. Diese Anregung werde jedoch aus Kostengründen nicht weiterverfolgt.   
 
 
 
 
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung: 18:17 Uhr 
 
 
 
  

  ________________________ 
Gabriele Leskow Andrea Atrott 
Ausschussvorsitzende Schriftführerin
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